

# Idea de remover a gobernador Orrego junta firmas necesarias

**FINANCIAMIENTO ELECTORAL.** Diecisiete respaldos del Core sumaron el Partido Republicano y Chile Vamos, cuando el mínimo requerido son 12.

El Austral

**E**l Tribunal Calificador de Elecciones (Tricel) solicitó al menos 12 firmas del Consejo Regional (Core) Metropolitano para iniciar el proceso de remoción del gobernador oficialista Claudio Orrego, acusado de utilizar fondos públicos para su campaña de reelección en el cargo: el Partido Republicano y Chile Vamos anunciaron ayer que cuentan con 17 respaldos.

El Core tiene 35 integrantes, de los cuales seis son cercanos a RN, cuatro a la UDI y 11 al Partido Republicano, lo que suma 21 miembros, indicó Ex-Ante.

Contabilizados los 17 apoyos de ayer, se inició la redacción del requerimiento al Tricel, que incluirá el informe publicado por Contraloría esta semana, donde se asegura que al menos \$31 millones fueron transferidos por Orrego a la consultora Vera y Asociados S.A., entre abril y septiembre de 2024.

Vera habría prestado 52 sesiones de coaching a funcionarios del Gobierno regional (Gore), de las que sólo se entregaron minutas de 28 reuniones y, en "16 de estas, se verificó que en estos no se relacionaban con contenidos asociados a coaching directivo o sesiones de equipo (...), sino que más bien aludía explícitamente a temáticas, riesgos y acciones relacionadas con la contingencia política y campaña electoral a Gobernador Regional, no en términos generales, sino espe-



EL GOBERNADOR CLAUDIO ORREGO JUNTO AL JEFE COMUNAL DE MAIPÚ, TOMÁS VODANOVIC (FA), AYER.

cíficamente a la campaña en la que don Claudio Orrego Larraín se estaba presentando como candidato a la reelección", indicó el órgano fiscalizador.

La compra de servicio fue realizada en forma directa y Vera conoce a Orrego desde su periodo como alcalde de Peñalolén, donde también trabajó con él. A esta causa contra el gobernador se añaden los cuestionamientos por el Caso ProCultura, fundación investigada por presunto financiamiento irregular de la campaña del Presidente Gabriel Boric, donde fueron traspasados \$1.600 millones, también por trato directo, para un programa destinado a la prevención del suicidio.

Sobre las causas por las sesiones de coaching, la oposición actualmente debate acer-

ca de la fecha más conveniente para presentar la solicitud de remoción del gobernador, ya que algunos consejeros piden esperar hasta agosto, cuando se inscriban las candidaturas presidenciales y parlamentarias.

## RESPUESTA

Orrego esta semana afirmó que la amenaza de recurrir al Tricel es un "aprovechamiento político" y, antes de cualquier acción, se debería esperar la respuesta al recurso de reconsideración que presentará a Contraloría, para lo que tiene un plazo de hasta 60 días. Pese a esto, el caso ya fue ingresado en la Fiscalía Metropolitana Oriente.

La diputada Camila Mu-

jo a Radio Universidad de Chile que "si se comprueba el uso de recursos públicos con fines distintos a los permitidos por Ley, entonces debe proceder la destitución de la autoridad correspondiente".

El consejero del Partido Republicano, Ignacio Dülger, agregó que "el informe de Contraloría es muy claro: ahí se establece una posible contravención grave a la probidad administrativa. Por eso corresponde que estudiemos esta destitución".

En tanto, su par Nicole Aguilera (UDI) aseguró que están en coordinación con los republicanos, ya que "estamos en contra de todas las irregularidades que se han denunciado, más aún si se trata de recursos públicos".

CG